
令和６年度第４回札幌方面手稲警察署協議会議事概要

１ 開催日時

令和７年３月７日（金）午後４時00分から午後５時30分

２ 開催場所

手稲警察署３階大会議室

３ 出席者

⑴ 協議会委員

７人（定員８人)

役 職 氏 名

会 長 佐 藤 隆 司

副会長 岩 立 明 彦

委 員 丸 山 克 子

委 員 冨 田 晴 喜

委 員 中 村 淳 子

委 員 佐々木 陽 子

委 員 小 形 雅 和

（敬称略）



⑵ 警察署 13人

職 名 氏 名

署 長 河 野 浩 信

副 署 長 山 本 博 幸

刑事生活安全官 上 野 賢 一

地 域 交 通 官 酒 井 泰 明

警 務 課 長 髙 橋 昌 弘

生活安全課長 山 崎 哲 也

地 域 課 長 渡 邊 敦 司

刑事第一課長 三 枝 哲 也

刑事第二課長 山 越 雅 史

交通第一課長 相 馬 義 範

交通第二課長 上 村 大 地

警 備 課 長 菊 地 慎 也

会 計 課 長 水 島 寛 人



４ 議事進行内容

⑴ 開 会

⑵ 協議会会長あいさつ

⑶ 署長あいさつ

⑷ 議題協議

闇バイトの現状と対策について

⑸ 質疑応答

⑹ 次回協議事項について

⑺ 閉会

５ 委員からの意見、提言等

【委員】

特殊詐欺や投資詐欺の被害者の傾向として、お金がない者は騙される可能性は低

いのか教えてほしい。

【警察署回答】

お金がないからと言って騙されないとは限らない。副業的に低い金額から投資を

もちかけられ、サラ金などから借金をさせられ、結果的に騙されることがある。

【委員】

特殊詐欺や投資詐欺被害者の年齢や家族構成について教えてほしい。

【警察署回答】

統計では、近所などと交流のない独居高齢者や高齢者世帯が被害に遭う可能性が

高いようである。

【委員】

これまで、闇バイトに関する相談や闇バイトの犯罪による被害はあったのか教え

てほしい。

【警察署回答】

直接的に、これは闇バイトだという相談はないが、電気や水道の取り替え工事と

称して家に上がり込まれた等業者とのトラブルに関する相談の中で、相談者の中に

は闇バイトの下見ではないかと不安に感じている者がいた。

【委員】

闇バイトに関する量刑について教えてほしい。



【警察署回答】

闇バイトに関する犯罪については、詐欺や窃盗、強盗等があり、これら犯罪の形

態によって、量刑が違ってくる。

【委員】

若者の中には認識がないまま、いつのまにか犯罪に加担してしまっていることが

あると思う。

闇バイトを抑制するためのアピールや危険性の周知について、効果的な方法を検

討すべきと考える。

【警察署回答】

今行われている対策の一つとして、著名人を起用したＳＮＳ動画等により闇バイ

トの危険性や加担した場合のリスクについて周知しているところである。

また、中学校や高校で薬物乱用防止教室を開催しているが、闇バイトに関する講

話も行っており、今後も継続して実施していく。

【委員】

私は仕事柄、障害者福祉に携わることがあり、障害者のお世話をしている方々と

の交流の中で、若者が受け子などの犯罪に手を染めた場合、前科がつき、その後、

社会に復帰したとしても、まともに再就職できなくなるということを多くの若者に

知ってもらうべきだという話があった。

若者に、未来についてもっと真剣に考えてもらえるような機会があればと思う。

【警察署回答】

当署においても、積極的にＳＮＳ等を活用した防止動画の配信や学校等と緊密に

連携して、未来ある若者が犯罪に加担することのないよう努めていく。

【委員】

実際に手稲管内の若者が闇バイトに加担したことはあるのか。また、犯罪に、小

学生が含まれていることがあるのか教えてほしい。

【警察署回答】

当署管内の若者が闇バイトに加担したという話はない。犯罪に加担する少年の低

年齢化が進んでいる傾向にはあるが、これまで小学生が闇バイトに加担したとの話

は聞いていない。

【委員】

闇バイト犯人は、資産家の家を狙うことが多いと聞くが、どのように下見をする

のか。

また、防犯対策で必要なことは何か。

【警察署回答】

下見の方法の一つとしては、いわゆるアポ電で、家族構成を聞いたり、家族の年

齢、資産状況を聞かれることがあり、そのような電話は、下見と思われる。

防犯対策としては、住宅の窓ガラスを強化するためのテープ等があるほか、人感



センサーも効果がある。

テープ等の防犯グッズは、ホームセンターで販売している。

、 、 。また ＳＮＳに 警視庁の防犯対策動画が配信されているので参考にしてほしい

【委員】

他府県では、高校生が闇バイトグループに誘われて東南アジアのアジトで、闇バ

イトに参加し、その後保護されたとの報道があったが、手稲警察署管内で、高校生

や大学生などが闇バイトに参加したなどの話はあるか。

【警察署回答】

少年が闇バイトグループの関係者から、闇バイトへの参加に誘われたという話が

あったが、自らの意思で参加をやめたため犯罪に巻き込まれることはなかった。

６ 次回テーマについて

交通事故の現状と対策について

７ 次回開催予定

令和７年度第１回警察署協議会の開催日程

令和７年６月下旬を予定

令和 ７年 月 日

印

令和 ７年 月 日

印


